

Entra en recesión técnica la economía de la eurozona (Reforma 16/11/12)

Última modificación 16.11.2012

Entra en recesión técnica la economía de la eurozona (El Financiero 16/11/12) Claudia Alcántara / enviada Viernes, 16 de noviembre de 2012 Reporta segunda caída consecutiva del PIB en 2012. - El pesimismo recorre mercados bursátiles BRUSELAS, 15 de noviembre.- Pese a las acciones emprendidas, la economía de la zona euro entró en recesión técnica, luego de reportar en el año -por segunda vez consecutiva- una caída del Producto Interno Bruto (PIB), según estimaciones preliminares de Eurostat, la oficina de estadística de la Unión Europea. De acuerdo con el organismo, en el tercer trimestre del año la eurozona decreció 0.1 por ciento respecto al segundo trimestre del mismo año -cuando se contrajo 0.2 por ciento-, y una caída de 0.6 por ciento, en relación con el mismo lapso de 2011. A su vez, en el tercer trimestre de 2012, el PIB de Estados Unidos creció 0.5 por ciento, respecto al trimestre anterior -después de un aumento de 0.3 por ciento en el segundo trimestre de 2012- y el de Japón se contrajo 0.9 por ciento, después de un incremento de 0.1 por ciento. Señala que en comparación con el mismo trimestre del año anterior, el PIB de Estados Unidos subió 2.3 por ciento -después de un aumento de 2.1 por ciento en el trimestre anterior- y 0.2 por ciento en Japón -después de más 3.4 por ciento. El PIB de Grecia en el tercer trimestre del año bajó 7.2 por ciento, frente a igual periodo de 2011. Simon O'Connor, portavoz del comisario de asuntos monetarios del euro de la Unión Europea, quien se refirió a la situación en la zona como una recesión técnica, aseguró que la perspectiva en el corto plazo "sigue siendo frágil". Estimó que habría un retorno gradual del crecimiento positivo en 2013. Será hasta 2014, dijo, cuando se acelere la economía de la zona euro, materializándose en un crecimiento marginal del PIB de 0.1 por ciento frente al año previo. Al mismo tiempo, señaló, se observa que los desequilibrios "insostenibles" acumulados en la zona euro -en la primera década de su existencia- empiezan a corregirse. Aunque reconoció que es un proceso lento, difícil, "está pasando y tiene que seguir", por lo que se mantendrán vigentes las políticas económicas actuales. El ejecutivo enfatizó que países con gran déficit como Portugal y Grecia tienen que trabajar para comprobar su capacidad; añadió que es un proceso "políticamente difícil", y controversial socialmente, pero es necesario crear las condiciones para que ambos tengan la capacidad para crecer. También con datos emitidos este jueves por Eurostat, O'Connor detalló que la inflación de la eurozona va en línea con las previsiones y que bajará 2 por ciento en 2013. En octubre, la inflación anual de la zona se ubicó en 2.5 por ciento, frente a 2.6 por ciento de septiembre. La inflación mensual fue de 0.2 por ciento en octubre de 2012. La inflación anual de la Unión Europea -incluidos países que tienen al euro como moneda- fue de 2.6 por ciento en octubre de 2012, por debajo de 2.7 en septiembre. La inflación mensual fue de 0.3 por ciento en octubre de 2012. EU, riesgo para México Simon O'Connor afirmó que el crecimiento que han mostrado países de la zona euro podrían beneficiar las exportaciones mexicanas; sin embargo, una situación de inestabilidad financiera y de atención de mercados financieros sería negativa para toda la economía mundial, incluida la mexicana. Consideró que dentro de sus previsiones, existen retos en la zona euro, pero el riesgo fiscal que reporta Estados Unidos ha creado una mayor incertidumbre. Agregó que si Estados Unidos no llega a un acuerdo y establece "una política creíble de consolidación fiscal", habría un impacto en la economía estadounidense, en la europea y en la de México.